



NOTA DE PRENSA

Jornadas “Personas refugiadas. La experiencia del colectivo LGTBIQ+”



La Cátedra de Gestión de la Diversidad, en colaboración con la Consejería de Política Social, Familias e Igualdad, ha celebrado las I Jornadas sobre "Personas refugiadas. La experiencia del colectivo LGTBIQ+" en el Hemiciclo de la Facultad de Letras (Campus de La Merced).

Esta acción queda enmarcada en una de las líneas clave de actuación de la cátedra, orientada a “impulsar las actividades de formación, sensibilización y divulgación de los instrumentos necesarios en el tratamiento de la diversidad en todos los ámbitos”. Por ello, hoy, 17 de mayo, se ha querido profundizar, con estas jornadas, en una temática que sigue generando controversia, a través de la visión de expertos, entidades y trayectorias vitales contadas por sus protagonistas en primera persona, conmemorando así el Día Internacional contra la Homofobia, la Transfobia y la Bifobia.

Las jornadas, de acceso libre para todas las personas interesadas, han contado con la participación de personas implicadas a distintos niveles que, desde diferentes ópticas, han aportado una visión real, cercana y humana de la situación de refugio para el colectivo LGTBIQ+.

Ha destacado la participación de Rodrigo Araneda Villasante, presidente y director de la asociación ACATHI, psicólogo con especialización en la rama clínica y de trabajo comunitario y experto de dilatada experiencia en proyectos comunitarios enfocados en brindar atención a colectivos vulnerables. Además, Araneda, ha liderado planes de acogida y apoyo para la inclusión de personas migrantes y refugiadas LGTBIQ+.

Por otra parte, la “Mesa de entidades” ha contado con la participación de profesionales de tres organizaciones que trabajan y gestionan laboralmente esas realidades, proporcionando una visión multidisciplinar del fenómeno y su abordaje. En concreto, se ha contado con la presencia de José Luís Juan Conesa, abogado especializado en protección internacional en la sede de ACCEM en Cartagena; Chabeli Martínez Martínez, psicóloga de Protección Internacional Centro de Cartagena de CEPAIM y Verónica Juanes Francia, psicóloga del Programa de Personas Refugiadas Cruz Roja Región de Murcia, que han puesto en común sus conocimientos sobre el colectivo LGTBIQ+ en situación de refugio.



UNIVERSIDAD DE
MURCIA

Como nota distintiva, las jornadas han finalizado con una mesa de experiencias de personas migrantes en situación de refugio y acogida, debido a su diversidad sexual. Historias de vida para dar testimonio de una huida por ser quienes son.

En su inauguración han participado, por parte de la Universidad de Murcia, la vicerrectora de Estudiantes y Empleo, Alicia Rubio Bañón y la directora de la Cátedra Gestión de la diversidad, Ana Millán Jiménez, acompañadas de Silvia Muñoz Hernández, directora general de Mujer y Diversidad de Género de la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia.